

Das Wesen Europas besteht darin, über sich hinauszuweisen

von Kurt Appel

Abstract

Der Aufsatz geht der Frage nach dem Wesen Europas nach. Dieses zeigt sich nicht in religiösen, kulturellen und geographischen Abgrenzungen, sondern in der Offenheit für den Anderen. Der besondere Beitrag der Religionen zu dieser Offenheit könnte in der apokalyptischen Tradition liegen. Apokalypse darf hier nicht im Sinne eines gewaltsamen und angstbesetzten Endes der Geschichte verstanden werden. Vielmehr meint sie das Ende aller virtuellen Bilder und Ideologien, mit denen die fundamentale Verletzbarkeit des Menschen verdeckt wird.

The Essence of Europe consists in pointing beyond itself

by Kurt Appel

Abstract

This article pursues the question of the essence of Europe. It does not show itself in religious, cultural and geographical demarcations, but in the openness towards the Other. The particular contribution of religion in this could lay in its apocalyptic tradition. This must not be understood as a violent end of history beset by fear. Rather it means the end of all virtual images and ideologies which serve to conceal the fundamental vulnerability of the human being.

Keywords:

Europe, Vulnerability, Phenomenology of Spirit, Kant, Hegel, Apocalyptic, Apocalypse, Christianity, Philosophy of History, Eschatology